

Jn 1, 6-8.19.28 Troisième dimanche de l'Avent 17.12.23

Nous voici arrivés au 3^{ème} dimanche avec la Parole de l'Évangéliste Jean :

« **Jean-Baptiste est venu pour rendre témoignage à la lumière** ».

Du premier Dimanche de l'Avent la Parole forte de l'Évangéliste Mc est :
« **prenez Garde restez éveillés** ».

Le deuxième dimanche, de Mc également, annonce **le baptême de conversion** que proclamait Jean-Baptiste.

Mc, Lc et Matt. nous présentent Jean-Baptiste comme le prédicateur de la pénitence. Vous l'aurez entendu, aujourd'hui, Jean nous le montre comme « témoin de la lumière » mais nous allons constater de suite qu'il ne s'agit pas de douce lumière apaisante.

En effet, vous savez peut-être que le mot « témoin » trouve sa source dans le grec ancien sous la forme de martyros ! Un **martyr** ou une **martyre** est celui ou celle qui préfère mourir plutôt que d'abjurer sa foi.

Jean-Baptiste, premier martyr du Christ, a en effet été décapité dans la prison d'Hérode, décrit par l'évangéliste de témoin de la lumière dans un but bien précis : « **afin que tous croient par lui !** » Jean-Baptiste est l'homme trait d'union entre le passé et l'avenir, entre l'avant et l'après.

Jean est tout entier rempli de cette idée : le monde fait un procès à Jésus. On le refuse, on l'accuse. Et ce procès se résume dans cette question : « Mais qui est-il ? »

La succession de questions qui sont adressées à Jean le Baptiste auxquelles il ne refuse pas de répondre n'ont de sens que si nous les prenons adressées à nous-même :

Qui es-tu ? Je ne suis pas le Christ.

Es-tu le prophète Elie ? Je ne le suis pas.

Es-tu le prophète annoncé ? Non.

Que dis-tu sur toi-même ? Je suis la voix de celui qui crie dans le désert.

Et moi, suis-je prêt à répondre promptement en ma qualité de témoin ? C'est-à-dire prêt à être moqué, prêt à ne pas être considéré comme je le souhaiterais ou pris pour un doux naïf.

Jn 1, 6-8.19.28 Troisième dimanche de l'Avent 17.12.23

Quelle pédagogie dans cette progression : Rester en éveil, se convertir, témoigner se conclura par la réponse de Marie dimanche prochain « Voici la servante du Sg que tout m'advienne selon ta parole ».

Comment pouvons-nous comprendre la voie proposée par Jean-Baptiste en ce temps d'Avent ?

Rester en éveil, c'est l'écoute et la vigilance que nous trouvons dans notre belle prière de notre unité pastorale : « être attentifs aux appels de notre temps et de notre Eglise ». C'est ce que vous faites notamment en répercutant régulièrement dans votre secteur, l'appel de notre beau projet d'Epicerie Solidaire !

Se convertir pour ma part, dans le cadre de ce projet concret, c'est poser mon regard sans jugement sur celui qui ose pousser la porte de la demande d'aide. Cela, c'est une bénéficiaire qui me l'a appris au téléphone en exprimant sa crainte d'être jugée parce qu'elle n'était pas de Ramillies et surtout parce qu'elle viendrait en belle voiture toute neuve...celle-ci étant laissée par son mari qui l'a achetée à crédit 8 jours avant de mettre fin à ses jours. Ayant du vendre la maison elle habitait un chalet avec son enfant espérant trouver l'aide morale et matérielle indispensables dont elle avait besoin ! Convertir mon regard, c'était une belle leçon qui allait devenir une règle pour accueillir l'autre avec tout ce que je ne connais pas de lui !

Témoigner, c'est chercher constamment à être signe de la présence du Christ en nous... dans nos rencontres au Parlotte Café ou ailleurs dans nos milieux de vie respectifs! Témoigner, c'est être prêts à devenir les pieds et les mains du Christ en agissant dans le monde qui nous entoure jusqu'à prendre parti pour Jésus quand on l'accuse de non-assistance dans les misères et les guerres de notre temps! Témoigner doit être une question pour ceux qui nous voient vivre et qui s'interrogent sur le secret qui nous porte.

L'Epicerie Solidaire et le Parlotte Café tient à vous remercier pour votre soutien indispensable mais aussi pour toutes les initiatives que vous prenez dans votre secteur pour créer du lien car le Seigneur a pris chair dans notre humanité et peut continuer à prendre chair que si nous acceptons de devenir nous-même Lumière dans ce monde qui est le nôtre.

Pour être de jour en jour plus fraternels et signe pour notre temps, notre Unité Pastorale a une très belle prière pour nous y aider :

Jn 1, 6-8.19.28 Troisième dimanche de l'Avent 17.12.23

*Seigneur, c'est en toute confiance,
Que nous te demandons de bénir
Le grand champ de l'Église à moissonner
Et le petit champ de notre UP.*

*Fais de notre fraternité paroissiale,
Une famille universelle de frères et sœurs,
Nourris de Ta Parole,
Heureux de célébrer et de cheminer ensemble,
Rayonnant partout de Ta présence.*

*Garde-nous unis et à l'écoute de l'Esprit Saint
Pour répondre aux appels de notre temps et de notre Église,
Annoncer Jésus,
Le louer dans l'unité et la prière,
Et le servir en restant attentifs à chacun. Amen.*